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ATA DA OCTOGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE 1 

CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI (UFCA). Aos 10 2 

(dez) dias do mês de dezembro do ano de 2024 (dois mil e vinte e quatro), às 14h08min, 3 

reuniram-se sob a presidência do Professor Diego de Sousa Guerra (Vice-Presidente do 4 

Conselho) os membros: Eduardo Domingos de Lima (representante dos servidores 5 

técnicos-administrativo), José Mauro Medeiros Veloso Soares (representante docente do 6 

curso de Ciências Contábeis). Participaram também de forma remota via 7 

meet.google.com/jva-ftud-kwx: Allyson Bruno Lima de Carvalho (representante dos 8 

servidores técnicos-administrativo), Mário César Sousa de Oliveira (Coordenador do curso 9 

de Ciências Contábeis), Eliel Alves Salviano (representante dos servidores técnicos-10 

administrativo), Elias Pereira Lopes Junior (Coordenador do Mestrado em Administração), 11 

Jonathas Luiz Carvalho Silva (Coordenador do Mestrado em  Biblioteconomia), Alexandre 12 

Araujo Cavalcante Soares (Coordenador do curso de Administração), Milanya Ribeiro da 13 

Silva (Coordenadora do curso de Administração Pública e Gestão Social) Domenico Ceglia 14 

(representante docente do curso de Administração), Vitoria Gomes Almeida (Vice 15 

Coordenadora do curso de Biblioteconomia). Havendo quórum e, dando início à sessão, o 16 

presidente cumprimentou a todos e, em seguida, passou ao primeiro assunto. 01. 17 

Expedientes: 1.1. Inclusão de matéria na ordem do dia. Prof. Diego solicitou inclusão dos 18 

pontos: Solicitação de afastamento para o pós-doutorado da docente Vitoria Gomes; 19 

solicitação de licença capacitação do docente Alberto Texeira. Posto em votação foram 20 

aprovados por unanimidade. 1.2. Exclusão de matéria na ordem do dia. Não houve. 1.3. 21 

Justificativa de ausência de conselheiro. Prof. Denysson justificou ausência, pois estaria 22 

participando de uma reunião com a CAPES neste mesmo horário. O discente Fabricio 23 

comunicou que não poderia participar desta reunião.1.4. Aprovação da ata da 82ª 24 

reunião ordinária do Conselho. A ata da 82ª reunião ordinária do Conselho, realizada no 25 

dia 12 (doze) de novembro do ano de 2024 (dois mil e vinte e quatro), a qual foi 26 

encaminhada para os endereços eletrônicos dos membros para apreciação prévia, no dia 27 

06 (seis) de dezembro de 2024 (dois mil e vinte e quatro), foi posta em apreciação. Não 28 

havendo questionamentos foi aprovada por unanimidade. 02. Ordem do dia. 2.1. 29 
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Homologação da declaração que aprova ato Ad Referendum do Conselho do Centro de 30 

Ciências Sociais Aplicadas a comissão julgadora do processo seletivo de Professor 31 

Substituto para o Curso de Ciências Contábeis, setor de estudo: Contabilidade 32 

Governamental e Contabilidade Societária.  Dando prosseguimento, prof. Diego colocou 33 

a declaração em apreciação, a qual dispõe: “Art. 1º - Aprovado ato Ad Referendum do 34 

Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas a comissão julgadora do processo 35 

seletivo simplificado para contratação de Professor Substituto para o Curso de Ciências 36 

Contábeis, setor de estudo: Contabilidade Governamental e Contabilidade Societária a 37 

qual será formada pelos seguintes membros: a) presidente - Prof. Dr. Milton Jarbas 38 

Rodrigues Chagas (UFCA); b)  1º Membro - Prof. Dr. Mário César Sousa de Oliveira (UFCA); 39 

c)  2º Membro - Prof. Me. Marcone Venâncio da Silva (UFCA); d) suplente - Prof. Dr. Diego 40 

de Sousa Guerra (UFCA); e) Secretária - Francisca Maruza Oliveira Souza (UFCA). Não 41 

havendo questionamentos foi posta em votação e homologada por unanimidade. 2.2. 42 

Homologação da declaração que aprova ato Ad Referendum do Conselho do Centro de 43 

Ciências Sociais Aplicadas a solicitação de alteração do afastamento do docente Elias 44 

Pereira Lopes Júnior para cursar o pós-doutorado. Em seguida, a declaração foi colocada 45 

em apreciação, a qual dispõe: “Art. 1º - Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do 46 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas a solicitação de alteração do afastamento do docente 47 

Elias Pereira Lopes Júnior para cursar o pós-doutorado em Administração Pública na 48 

Universidade de Lisboa (Ulisboa) em Lisboa/Portugal, no novo período de 14/01/2025 a 49 

13/01/2026. Não havendo questionamento foi posta em votação e homologada por 50 

unanimidade. Foi ressaltado que não houve alteração, quanto ao processo nº 51 

23507.003648/2024-18, o qual estava tramitando. 2.3. Solicitação do docente João 52 

Adolfo para ministrar módulo no curso de Pós-Graduação da URCA, processo 53 

23507.004840/2024-21. Com a palavra prof. Diego esclareceu que se tratava de uma 54 

solicitação que o docente já vinha pleiteando nos anos anteriores. O pedido é para 55 

ministrar um modulo no curso de pós-graduação em Direito Previdenciário e Trabalhista 56 

da URCA, no período de 10 a 11 de janeiro de 2025, totalizando uma carga horária de 57 

15h.  Não havendo questionamento foi posto em votação e aprovado por unanimidade. 58 
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2.4. Solicitação de alteração em ementas de disciplinas do curso de Administração. 59 

Inicialmente, prof. Alexandre esclareceu que a pauta se referia apenas a alteração na 60 

disciplina de Computação Aplicada (ADM 0303). Trata-se de uma disciplina optativa 61 

teórica que, após a alteração, seria uma disciplina totalmente prática. Quanto a carga 62 

horaria, permanecia a mesma com 64h. Ressaltou ainda que essa mudança havia sido 63 

aprovada no NDE e colegiado do curso de Administração. Houve ainda alteração na 64 

ementa da disciplina que era básica. Dessa forma, considerando as mudanças do mercado 65 

foram acrescentas novas ferramentas mais avançadas, como o Power BI, consideradas 66 

importantes para os discentes. Sanada as ponderações foi posto em votação e aprovada 67 

por unanimidade. 2.5. Solicitação de alteração na carga horária do concurso para 68 

Professor Substituto, setor de estudo: Gestão de Pessoas, referente ao Edital 31/2024. 69 

Com a palavra prof. Alexandre esclareceu que a princípio o processo seletivo de 70 

substituto para o setor de estudo: Gestão de Pessoas, foi realizado com uma carga 71 

horária de 20h. Posteriormente, no período de planejamento das disciplinas para o 72 

próximo semestre, surgiu a necessidade de mais horas, devido o afastamento de outro 73 

docente. Dessa forma, entre fazer uma nova seleção de substituto, o colegiado do curso 74 

de Administração deliberou pela ampliação da carga horária de 20h para 40h, do 75 

concurso vigente, setor de estudo; Gestão de Pessoas, referente ao Edital 31/2024, de 76 

forma que o candidato possa atender as demandas previstas e as novas. Finalizando sua 77 

fala prof. Alexandre observou ainda que seria solicitado a contratação do candidato 78 

aprovado no referido certame para assumir em janeiro do próximo ano. Não havendo 79 

questionamentos, foi posto em votação e aprovado por unanimidade. 2.6. Aprovação da 80 

comissão do processo seletivo para concessão de afastamento dos servidores do CCSA 81 

para participação em Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu ou pós-doutorado em 82 

2025. Prof. Diego comunicou que membro da comissão de 2024 foram consultados 83 

acerca da possível participação no processo seletivo de 2025, mas os atuais membros, por 84 

questões de trabalho, disseram que não poderiam continuar. Dessa forma, após consulta 85 

realizada com outros docentes foram indicados para a comissão os seguintes membros: 86 

Prof. Diego Guerra como presidente, prof. José Mauro e Jair Sales. Posto em votação foi 87 



 
 

Ministério da Educação 

Universidade Federal do Cariri 

 

4/5 

 

 

aprovado por unanimidade. 2.7. Solicitação de afastamento para o pós-doutorado da 88 

docente Vitoria Gomes. Com a palavra profa. Vitoria explicou que para 2025 havia 89 

solicitado afastamento para licença capacitação. Entretanto, recebeu o convite para 90 

aprofundar os estudos na sua área de pesquisa junto a UFMG. O afastamento será no 91 

período de 10/03/2025 a 09/03/2026, para cursar pós-doutorado na Universidade 92 

Federal de Minas Gerais. Prof. Diego esclareceu que essa previsão de afastamento não 93 

estava cadastrada no sistema SIPEC. Dessa forma, era preciso aguardar as aberturas de 94 

janelas prevista para o início de 2025. Após esse cadastramento, era que a referida 95 

docente poderia se afastar. Profa Vitoria informou que o seu pedido havia passado em 96 

colegiado do curso de Biblioteconomia, sendo provado. Esclareceu ainda que não haveria 97 

a necessidade de contratação de substituto em virtude do afastamento, pois 98 

recentemente, houve um processo seletivo de substituto para o curso, além do retorno, 99 

em 2025, de dois docentes do curso de Biblioteconomia que estavam afastados para o 100 

doutorado. Sanada as ponderações foi posto em votação e aprovado por unanimidade, 101 

de acordo com o processo 23507.004904/2024-94. 2.8. solicitação de licença capacitação 102 

do docente Alberto Texeira. Dando continuidade prof. Diego esclareceu acerca do pedido 103 

do docente Antonio Alberto para licença capacitação. O afastamento será no período de 104 

20/01/2025 a 19/04/2025, para realizar a licença capacitação em “políticas públicas para 105 

redução da pobreza e desigualdade social: estudo de caso do programa Ceará sem fome” 106 

no Instituto de Pesquisa e Estratégia Econômica do Ceará/IPECE, em Fortaleza-Ce. Prof. 107 

Diego esclareceu ainda que essa previsão de afastamento não estava cadastrada no 108 

sistema SIPEC. Dessa forma, era preciso aguardar as aberturas de janelas prevista para o 109 

início de 2025. Após esse cadastramento, era que o referido docente poderia se afastar. 110 

Sanada as ponderações foi posto em votação e aprovado por unanimidade, de acordo 111 

com o processo 23507.004906/2024-83. 3. Comunicado dos membros e da presidência. 112 

Prof. Diego informou que dia onze deste mês os representantes discentes estavam 113 

completando um ano de mandato neste Conselho. Dessa forma, eu, Sandra Maia, 114 

comuniquei que foi enviado um e-mail para os discentes, consultando se havia interesse 115 

na recondução do mandato por mais um ano. O retorno de Fabricio e José Henrique foi 116 
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de que teriam interesse na recondução por mais um ano. Já as representantes discentes 117 

suplentes responderam por e-mail que não teriam interesse na recondução. Dessa forma, 118 

amanhã, dia 11 (onze) de dezembro de 2024 (dois mil e vinte e quatro), será emitida uma 119 

nova portaria de recondução dos discentes: Fabricio e José Henrique, bem como será 120 

consultado novamente aos atuais representantes discentes se há o interesse em fazer 121 

uma nova eleição para escolha das vagas de suplentes que estão vagas. Nada mais 122 

havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a 123 

reunião, às 14h:39min, que para constar, eu, Sandra Ribeiro Maia, lavrei a presente ata 124 

que, depois de aprovada, será assinada por mim e pela presidência.  125 

 126 

Diego de Sousa Guerra 127 

 128 

Sandra Ribeiro Maia 129 
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